

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 199

UNA peseta al mes.

AÑO IV.

Palma Miércoles 11 de Julio de 1894

NUM. 1144

## CREMA-BISMUTO MIRO

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro su administración hasta á los niños recién nacidos.

## COMBATE EFICAZMENTE

Las Gastralgias-Dispepsias-Flatulencias-Pirosis-Disenteria. Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

## FARMACIA Y LABORATORIO

DE J. MIRO

ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Tubos Linfa-vacuina, del Instituto de Ginebra (Lancet).

Premiados con medalla de oro en París, Amberes, Barcelona.

Pulpa vacuna 1 frasco suficiente para 50.

60 vacunaciones 46'50 ptas.

Id. id. 1 id. cristal id. 5 6 id. 3'50 ptas.

Id. id. 4 id. cristal id. 2 3 id. 1'65 ptas.

Linfa vacuna 1 estuche con 5 tubos cada uno para 4-2 vacunaciones. 4'40 ptas.

Id. id. 1 estuche con 4 tubo para 4-2 vacunaciones 1'35 ptas.

Unico depositario y representante en Palma:

Farmacia de J. Miro, Colon 22 y Perejil 2

NOTA.—Cada 30 dias se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

## Carnot

### Declaración de Caserio

La Audiencia de Lyon ha comunicado á los periódicos un resumen de las declaraciones prestadas por Caserio, á fin de que todas las personas que dentro ó fuera de Lyon hayan visto, oído ó hablado con el asesino de Mr. Carnot en los días 23 y 24 de junio, se den á conocer á la justicia.

### Habla el asesino

«El sábado 23 de junio trabajó en Certe hasta las diez de la mañana. A las once compré mi puñal. Hacia la una de la tarde fui al café del Gard, donde pedí un periódico. Cambié algunas palabras con el dueño y con algunos de los parroquianos, y dije que iba á Lyon, pero creyeron que hablaba en broma.»

«A eso de las tres me dirigí á la estación del ferrocarril. El tren directo para Montpellier acababa de partir, por lo cual tomé á las tres y cinco el tren para Montbazin. Desde este último punto salí á las cuatro para Montpellier, á donde llegué á las cuatro y cuarenta y tres.»

No había ya ningún tren para Avignon hasta las once y veintitrés de la noche.

Fui á ver á Mme. Laborie, á quien había conocido en Certe, y con ella, su marido y un compañero de este pasé todo el tiempo que faltaba hasta la salida del tren. A las once, acompañado por ellos, me dirigí á la estación.

Salimos á las once y veintitrés. Yo había pedido un billete para Avignon, pero me dijeron que el tren no iba más que hasta Tarascon. Durante el trayecto dos gendarmes que llevaban la correspondencia subieron al departamento donde yo iba. Cambiamos algunas palabras, y luego se durmieron hasta Tarascon.

En Tarascon el empleado que despacha los billetes me dijo que para ir en

tercera tenía que esperar hasta las siete de la mañana, mientras que pagando un franco más podía salir en seguida en el exprés. Me decidí, pagando por mi billete 2'45 francos. El coche en que subí estaba completamente lleno, de tal modo, que tuve que permanecer de pie durante la media hora de trayecto.

Todos aquellos burgueses parecían asustados al ver entre ellos un hombre tan mal vestido. Bajé en la estación de Avignon el 24 de junio á las dos y cuatro minutos de la mañana.»

### De Avignon á Lyon

Después de comprar un panecillo y de dormir una hora en un banco de la estación, se resolvió no quedándose más que 11'50 francos, á tomar un billete para Viena, que le costó 9'50 francos, y hacer consiguientemente el trayecto de Viena á Lyon, con el fin de conservar algún dinero para comer y comprar tabaco.

Pero dejemos la palabra al mismo Caserio.

«En Viena traté de ver á algunas personas que había conocido en 1893. Dije á dos de éstas, y especialmente al peluquero que me había afeitado, que saldría para Lyon en el tren de las tres de la tarde.»

Hacia la una y media tomé una copa en compañía del peluquero, y en seguida salí solo á pie para Lyon. Salí de Viena por la calle de Lyon, donde á la derecha hay un rótulo que dice: «Viena á Lyon 27 kilómetros.»

Poco antes de llegar al sitio donde está el rótulo, había comprado un paquete de 50 céntimos de tabaco en un despacho situado en el mismo lado del camino. Debían ser próximamente las dos.»

### De Viena á Lyon

Al salir de Viena encontré mucha gente que iba de paseo. Dos hombres estaban sentados al borde del camino, disponiéndose á fumar. Uno de ellos se había quitado la chaqueta. Su aspecto era el de aldeanos en traje de fiesta. Uno de ellos parecía tener 25 años, y el otro de 35 á 40. Me preguntaron por dónde se iba á no recuerdo qué pueblo, á lo que contesté: «Voy á Lyon; lo único que sé es que éste es el camino de Lyon.»

Un poco más lejos encontré un grupo de tres personas: un hombre y una mujer ciegos, y en medio una mujer que les servía de lazarrillo. Esto era próximamente á 12 kilómetros de Viena.

Poco después de este encuentro pedí un vaso de agua en una casa situada á mano derecha, á unos quince pasos del camino.

Ví allí á un hombre, ya de edad, con un perro que ladró al verme y al que su amo hizo callar. Justamente acababa de sacar agua en una regadera. Me dijo que estaba muy fresco y yo bebí dos vasos.

Me recomendó que descansara un poco, porque tenía mucho calor y podía hacerme daño.

Llegué en seguida á una aldehuela. Dejé á la izquierda una casa en la que se leía: «Gendarmería nacional.» Delante de la puerta había un gendarme en traje de cuartel, sentado en compañía de dos mujeres y fumando. Yo pasé fumando también un cigarrillo, sin que me dijera nada.

Un poco más lejos cuatro hombres jugaban á los bolos. Les acompañaban un hombre de unos cuarenta años y una joven como de veinte, que usaba lentes. Llegué en seguida á un pueblo bastante grande, donde había muchas fábricas con grandes chimeneas (Saint Fons).

### Llegada á Lyon

Después de haber dejado á la izquierda un camino que desciende á la vía férrea, encontré la vía del tranvía á vapor, que viniendo de la derecha, vuelve en ángulo recto hacia Lyon.

En el camino, á la derecha ó á la izquierda, no recuerdo bien, vi una calle de Carnot. Creí que había llegado á Lyon, pero aun me quedaba mucho que andar. Yo había pasado en Lyon de diecisiete á dieciocho días en agosto de 1893; pero ignorando todavía la lengua francesa, apenas me había alejado del sitio donde trabajaba y de donde iba á dormir, y solo conocía la plaza de la Guillotière.

Quería, por tanto, llegar á este último punto para orientarme. Encontré un tranvía que decía «Guillotière» y me puse á seguirlo, cuando encontré un joven alto, de unos veinticinco años, bien vestido, de bigote negro, quien al preguntarle por la plaza de la Guillotière me contestó que él iba muy cerca y que me guiaría.

Le seguí por una calle estrecha y le dije que venía de Certe, y que no recordaba de Lyon más que la plaza de la Guillotière.

Después de haber caminado de prisa durante un cuarto de hora, el joven se separó de mí cerca de la plaza del Puente. De allí llegué al Puente Grande, que se encuentra enfrente, siguiendo después una calle ancha, al fin de la cual vi, muy á la izquierda, una inmensa plaza llena de gente, de luz y de jardines, y á la derecha una calle adornada con arcos iluminados.

Siguiendo la corriente de la gente llegué á una especie de plaza donde terminaban los arcos luminosos; pero después de algunas vacilaciones me metí en otra calle, iluminada como la primera, llegando bien pronto á un sitio donde los gendarmes, los guardias, la policía, etcétera, detenían á la gente para dejar la vía libre. Había enfrente un palacio muy iluminado; yo comprendí que era el palacio de la Bolsa.

Además de decir que el presidente iba á salir por este lado del palacio, para ir al Gran Teatro, donde se daba una representación á las nueve.

### La escena del crimen

La manera como habían hecho poner á la multitud me mostraba perfectamente el camino que debía seguir el presidente para ir al teatro, y en seguida advertí que desde el lugar en que me hallaba no podía llegar cerca del presidente, por encontrarme á la izquierda de su camino, y desde hace algunos años sabía yo que el personaje más importante ocupa en el carruaje el asiento de la derecha.

Me decidí, por tanto, á pasar al otro lado, pero los agentes no dejaban pasos más que á las señoras; lo cual hacía reír á la multitud. Felizmente, al cabo de diez minutos llegó un carruaje grande de dos caballos, cuyo cocheró llevaba en el pecho un gran cartón blanco con un número. A este coche le dejaron penetrar en el espacio que había libre de gente, circunstancia que aprovecharon unas quince personas para seguirlo y pasar al otro lado.

Yo fui uno de los que cruzaron, y de este modo pude llegar al ángulo del palacio situado enfrente, pero las personas colocadas en primera fila comenzaron á protestar, por lo cual les dije: «Dejadme pasar y me pondré detrás.»

Anduve como unos veinte pasos en la calle que conducía al teatro hasta llegar adonde había un farol. Había allí á la derecha un hombre y una mujer con un niño de unos 15 años que se había encaramado al farol.

Uno de los guardias de la Paz le hizo bajar, y yo aproveché el movimiento ocasionado por este incidente para ponerme en el puesto que ocupaba la mujer; viniendo á resultar así en segunda fila.

Dijeron allí que eran las nueve y cinco y la gente comenzó á impacientarse.

De pronto pasaron corriendo cuatro

pelotones de caballería.

Por último, se adelantó el coche del presidente, cuyos caballos estarían á unos tres pasos de la retaguardia del último pelotón.

A cada lado del carruaje iba un jinete. La cabeza del caballo del que iba á la derecha se encontraba casi al nivel de la cabeza del presidente de la República.

En el momento en que los últimos jinetes de la escolta pasaban delante de mí me desbroché la chaqueta. El puñal tenía la empuñadura hacia arriba en el único bolsillo interior del lado derecho. Yo lo cogí con la mano izquierda; luego, con un solo movimiento, empujando á dos jóvenes que estaban delante de mí, cogí el puño del arma con la mano derecha, y con la mano izquierda hice deslizarse la vaina, que cayó al suelo. Me dirigí en seguida muy de prisa, pero sin saltar, hacia el presidente, siguiendo una línea un poco oblicua en sentido contrario del movimiento del coche.

Apoyé la mano izquierda en el carruaje, y de un solo golpe dado de arriba á abajo, hundí el puñal hasta la empuñadura en el pecho del presidente.

Mi mano llegó á rozarse con el frac. Yo dejé el puñal en la herida, y al dar el golpe grité: «Viva la revolución!»

Una vez dado el golpe, me lancé hacia atrás rápidamente; luego, viendo que no me detenían en el acto y que nadie parecía darme cuenta de lo que había hecho, salí corriendo delante del coche, y al pasar al lado de los caballos volví á gritar «viva la anarquía!» grito que han oído muy bien algunos guardias de la Paz. Luego pasé delante de los caballos del presidente y detrás de la escolta para tratar de penetrar entre la multitud y desaparecer; pero la gente me cerró el paso, y en seguida oí que gritaban: «¡Préndele!»

Un guardia de la paz fue el primero que me echó la mano al cuello; por detrás, encontrándome en seguida rodeado de unas veinte personas.

Ni en el relato circunstanciado y minucioso hasta pecar de prolijo, que acabamos de transcribir, ni en las demás noticias publicadas en la prensa francesa, al dar cuenta por extenso del asesinato de Mr. Carnot, aparece el detalle del ramo de flores de que han hablado los corresponsales de *El Imparcial* y de *El Liberal*.

Sin duda fué ésta una de las cosas que se dijeron en los primeros momentos y que después no llegaron á confirmarse.

### Por telégrafo

Lyon 3.

Ha terminado el interrogatorio de Santo Caserio. Este ha insistido en su afirmación de que obró sin instigaciones de nadie. Ignora todavía las revelaciones hechas por el soldado Leblanc respecto á sus cómplices. Santo Caserio sigue sosteniendo que solamente ante los jueces declarará los móviles que le impulsaron á cometer el crimen.

### EL ATENTADO

CONTRA EL GOBERNADOR CIVIL

Barcelona 9.

### Ante el Jurado

Inusitado movimiento notábase esta mañana en los alrededores de la Audiencia, con motivo de celebrarse la vista de la causa instruida contra Román Murull y supuestos cómplices del atentado de que fué objeto el gobernador civil, señor Larroca, el 25 de Enero del corriente año.



Extranjero

El reinado del terror

Telegrafian de Chicago que la ciudad está en estado completo de anarquía. Cuando todo el mundo estaba convencido de un pronto arreglo satisfactorio de la huelga, toman de repente los huelguistas una actitud rebelde y recorriendo en masas imponentes las calles de la ciudad se entregan á toda suerte de atropellos enarbolando descaradamente el estandarte de la anarquía.

Allanamiento, robo, saqueo, incendios esto es lo que se ve solamente en la ciudad, tipo del pan americanismo en donde hace pocos meses se celebraba en honor de Cristóbal Colón la famosa Feria del Mundo ó sea la Exposición Universal Colombiana.

De aquellos soberbios edificios que admiró el mundo entero en el recinto en que se celebraba el certamen, seis de ellos, los más grandiosos, no son más que montones humeantes de ruinas.

Los palacios que fueron exhibición de Agricultura, Minería, Maquinaria, Manufacturas y otros pertenecen sólo á la historia.

Los huelguistas apoyados en el aúmero y en las complacencias y apatías de las autoridades federal y gubernativa, campan por sus respetos saqueando y destruyendo cuando se les antoja.

Las gentes pacíficas de la población están aterrorizadas sin atreverse siquiera salir á la calle, mientras que la policía, milicia nacional y las fuerzas federales en corto número dada la importancia del conflicto y teniendo órdenes poco severas para obrar contra los alborotadores, nada pueden apenas hacer, siendo bastantes logren el poder mantenerse á la defensiva.

La benevolencia del gobierno central ante circunstancias tan gravísimas es objeto de general censura en todo el territorio de la Unión.

El tiempo en Francia

Telegrafian de Burdeos que después de un día excesivamente caluroso se desencadenó anteanoche á las nueve, sobre aquella ciudad, una violenta tempestad acompañada de un aguacero torrencial y horrosa granizada.

Las piedras caídas eran del grueso de huevos de paloma y causaron daños enormes.

De Ruan, que ha descargado sobre aquella ciudad y su distrito un temporal deshecho.

En Vailequerville cerca de d'Vvetot, mató un rayo á un joven de 18 años que caminaba por un campo.

Otra chispa eléctrica mató á una mujer que se hallaba en otro campo, segando heno, derribando además, pero sin hacerles daño, á dos labradores que se hallaban cerca de la interfecta.

De varios otros puntos de la vecina república dan cuenta telegráfica de haber habido importantes trastornos atmosféricos, causando algunas desgracias personales y no pocos daños materiales.

Adopción importante

Dice un telegrama de La Haya que en el Congreso internacional de Derecho privado, reunido en aquella capital adoptó unánimemente el proyecto referente á las quiebras, que significa el reconocimiento internacional de la declaración de quiebra pronunciada por la autoridad competente.

Siniestros marítimos

Telegrafian de Argel que en la costa argelina, en el sitio llamado Bains Romains situado cerca del Cabo Caxine, embarrancó el yacht austriaco Nixé, que manda el archiduque Luis Salvador de Austria, salvándose toda la gente que iba á bordo.

En cuanto á la embarcación ignorase aún si será posible volverla á poner á flote.

En la Cámara italiana

Telegrafian de Roma que contestando Mr. Bianchi en la Cámara á las interpeleciones de los diputado Cermení y Cerriana, declara que haciendo temer la muerte del Sultán de Marruecos conflictos europeos, envió el gobierno italiano á las aguas marroquíes un barco de guerra con la misión de proteger en caso

Háanse tomado grandes precauciones. La policía se ha apostado en todas las puertas del edificio, teniendo la órden de registrar á cuantos individuos le infundiera sospechas, y de no permitir la entrada á los sujetos sospechosos de anarquismo.

Los procesados

Presentáronse á las nueve, escoltados por fuerzas de la guardia civil. Estos eran además del autor del atentado, Ramón Morull, sus presuntos cómplices Ramón Felip, Ramón Carné y Baltasar Balleras. Acompañan á los procesados Alfredo Ruggiero, llamado Rinaldi, Alfredo Vacherini y Domingo Fruitos, los cuales debían otorgar declaración. Todos iban atados con esposas.

Empieza el acto.—El Jurado

En la Sala primera de la Audiencia provincial ha empezado á las 9 y media la constitución del tribunal de hecho. El público es escasísimo; componenlo unas catorce personas.

Los cuatro procesados ocupan el banquillo. Todos muestran gran tranquilidad. Morull viste traje de pana color de aceituna, gorra negra y corbata del propio color; calza alpargatas.

Después de la lectura de los artículos de la ley pertinentes, procédese al sorteo de los jurados. Mientras se dá lectura de los designados por la suerte, fué invadiendo la Sala el público, ascendiendo los concurrentes, aproximadamente, á unos cincuenta.

El tribunal de derecho

Componenlo don Francisco Moreno, don Tomás Albadalejo, don Leon Bonel y don Alejo Simarro. El primero presidia el acto, actuando el último como secretario.

La acusación pública hallase representada por el fiscal de esta Audiencia, don Ambrosio de Tapia.

El tribunal de hecho

Ha quedado constituido por los siguientes señores: José Quiroga, Zacarias Torné, Buenaventura Comas, Bartolomé Casanovas, José Extremés, Antonio Sanchez, Pedro Fonserré, Francisco Rifá, Juan Montserrat, Francisco Canale, Enrique Franco, Ramón Cardona y dos suplentes.

El sumario

Inmediatamente se ha procedido á la lectura del sumario. Recienta aún el atentado objeto de la causa, creemos innecesario reseñarlo nuevamente. Terminada la lectura, el fiscal, señor Tapia, ha comenzado el interrogatorio de los procesados, empezando por Ramón Morull. Este no ha añadido ningún nuevo dato á sus anteriores declaraciones. Cuanto ha manifestado, concóncelo ya nuestros lectores. Afirmóse en que nadie le había inducido á cometer el atentado, no habiendo tenido nadie participación en el hecho, el que, dijo, había realizado en un momento en que se hallaba privado de razón.

A continuación del fiscal, le ha interrogado el presidente señor Moreno. Este preguntóle el móvil que le indujo á atacar contra su vida disparándose un tiro debajo de la barba, respondiéndole Morull que á causa de no haber podido satisfacer una deuda de nueve duros. A casi todas las preguntas que le hizo después el señor Moreno referentes á la estancia del procesado en casa de la Rita, donde dormía con frecuencia, ha respondido Morull que no conservaba recuerdo alguno.

El presidente interrogó acerca de la cantidad con que contaba el día del atentado. Como notara el primero ciertas contradicciones acerca del asunto, ordenó la lectura de algunas de las anteriores declaraciones del procesado, en las que consta que á más de las cinco pesetas que recibió de su tía, única suma que ha asegurado contaba, tenía en su poder entonces otras diez pesetas. El procesado ha respondido que no recordaba si había otorgado semejante declaración. Morull ha manifestado que cuando cometió el delito no conocía al gobernador civil señor Larroca. A todas las preguntas ha respondido Morull con gran energía y entereza.

Los presuntos cómplices

Terminado el interrogatorio de Morull ha empezado el de sus supuestos cómplices. El presidente primero, y el fiscal

después, han interrogado minuciosamente á Ramón Felip acerca de su estancia en esta ciudad desde que en 1887 regresó de la Habana. Declarase autor de cinco tentativas de estafa á otros tantos padres de algunos niños que asietian á un colegio donde el procesado hallábase colocado en calidad de sirviente. Felip manifestó que el mismo día en que fué detenido, hallándose sin trabajo, solicitó una plaza de escribiente en casa del señor Planas y Oasals. Dias antes—según dijo—había tratado de colocarse en distintos establecimientos, no consiguiéndolo.

Entonces habíase dedicado, en compañía de otro supuesto cómplice, Baltasar Balleras, á implorar la caridad, repartiéndose entre ambos el producto. El día del atentado, según ha dicho, hacía dos meses y medio que se encontraba sin trabajo. Manifiesta que el propio día no vió á Morull, negando cuantas preguntas le hizo el fiscal en dicho sentido.

Rotundamente negó que se hallara entonces en las cercanías de la Plaza Real á tiempo de ocurrir el atentado, afirmando también que no se encontró el mencionado día con ninguno de los individuos que figuran en el proceso. Como el fiscal manifestará que había flagrante contradicción entre lo que acababa de afirmar Felip y la declaración por el mismo prestada en tiempo oportuno, dióse lectura á esta última, en la cual consta que el día del atentado había permanecido algún tiempo con el autor del mismo.

Felip entonces ha protestado, diciendo que la mencionada declaración otorgóla en el Gobierno civil, donde se le hizo víctima de inhumanos tratamientor, arrojándose en tierra, atado de piés y manos, y pisoteándosele hasta dejarle cubierto de sangre y maltrecho, hasta el punto de no darse cuenta de cuando después declaró. También afirmó que se le habían atado fuertemente los testículos, martirizándole horriblemente.

Ramón Felip, á las once y cuarto, hora en que nos retiramos de la Sala, continuaba sometido á interrogatorio.

DESDE MADRID

7 de julio.

Por una condescendencia del señor Sagasta con los republicanos, dejaron ayer de leerse en la sesión del Congreso los dictámenes sobre autorizaciones. Hoy se han leído y el lunes podrá comenzar la discusión de ellos.

En los momentos que escribo, circula como muy válido el rumor de que el lunes se leerá el decreto de clausura de Cortes. Unos lo fundan en que la oposición de republicanos y de carlistas, ha de impedir que se aprueben en pocos dias; otros creen que el gobierno tomará esto con pretexto para arrojar sobre alguien la responsabilidad, pero que en realidad la causa es otra bien distinta.

Los gamacistas dicen de una manera muy descarada que lo de Hacienda no le dejan pasar sin protesta. ¿Va el señor Sagasta á sellar el término de este periodo legislativo con la division de la mayoría? Este es el problema.

Tratándose del señor Cánovas, que ya sabemos como las gasta, la solución estaba vista. El anuncio de una disidencia sería motivo que le incitaría aun más á afrontar la dificultad en la Cámara, corriendo el riesgo de la caída del partido. Del señor Sagasta no se puede decir otro tanto, porque suele sortear las dificultades y poner remedios, antes que arriesgarse á una jornada que ponga en peligro la vida de la situación liberal.

Resuelto parece estar el gobierno á que comience la discusión de las autorizaciones, por la de convenios provisionales á la cual presentarán los republicanos catalanes una enmienda en el sentido de que deben ser tratados definitivos y por plazo de cinco años. Claro está que no acepta esto la comisión ni el gobierno, pero por de pronto sería un motivo para hacer mas duradero el debate.

Los carlistas entrarían inmediatamente en juego, según dicen para oponerse al proyecto, llegando hasta la obstrucción si es necesario. Difícil es, por consiguiente, que la autorización pase en una ni en dos sesiones.

En cuanto á las autorizaciones de Hacienda, más bien, suplementos de crédito, hay un voto particular de don Eduar-

do Gasset, contrario á que se concedan las ampliaciones de crédito, sin contar con los recursos necesarios para hacer frente á dichas ampliaciones.

En este mismo sentido se expresan los gamacistas, y claro es que aquí podría surgir una verdadera dificultad. ¿Se atreverán al fin á sostener sus opiniones? Esto es lo dudoso.

Desde la crisis en que salieron los señores Gamazo y Maura, andan éstos amenazando en cada cuestión crear al Gobierno un conflicto; pero es el caso que pasan uno y otro y otro, y de lo único que dan prueba es de una gran debilidad.

Al pronto, los elementos que les son hostiles dentro del partido liberal, sintieron vivísimas preocupaciones por la actitud del señor Gamazo, pero cuando han visto que todo se allana, ya entra el descreimiento acerca de aquel carácter.

Más esto no priva para que cuando menos se piense, salga de nuevo el grupo gamacista y dé cachetazo á la situación.

Para mañana se anuncia un consejo de ministros interesantes, si el señor Moret se encuentra en disposición de asistencia. Hoy se levantó de la cama, pero no ha salido de casa porque se encuentra muy débil.

En el Senado debe terminar hoy la discusión del proyecto sobre explosivos, porque los obispos no hacen obstrucción al mismo.—M.

ALBUM POÉTICO

DE

EL NOTICIERO BALEAR

Recuerdo á Mallorca (1)

Del mar en el bello túnd contempló el sol á poniente caminar pausadamente y dorando la onda azul:

Y mientras su luz ríela en ella, linda fugaz, camina la nave audaz marcando argentina estela.

Aguas de la mar rujiente que empujais á los navios hacia los natales míos de donde yo gimo ausente;

En esta solemne hora en la que el sol moribundo su luz retira del mundo y naturaleza llora;

Yo sumida en triste calma, os confieso mis desvelos y los profundos anhelos que martirizan mi alma.

Si empujadas por la huella de gentil embarcación, arribais á una mansión que por la hermosa descuella;

Sabed que es mi patria amada, por la que lloro y suspiro, y á quien canto enamorado.

La que arrulló mi niñez con sonrisas placenteras; la que dió á mi primavera tesoros de espléndidez.

La que dió vuelo fecundo á mi febril pensamiento, que recorre como el viento todos los senos del mundo.

La que más tarde, el camino me señaló del quebranto, y me dijo... vierte llanto, que lloras es tu destino:

La que, descorriendo el velo de doradas ilusiones, dió muerte á mis afecciones y vida al fúnebre duelo.

La que me arrojó cruel de su seno madre impía! sin más amparo ni guía que mis lágrimas de hiel.

A esta madre, ayer tan buena, y tan despiadada, ahora, decidia cuánto la adora mi alma de angustia llena.

Y que envuelto en vuestra espuma va el recuerdo que la envío, mientras mezclo el llanto mío con las perlas de la bruma;

Y que en tanto pulsaré la cítara quejumbrosa, desventurada ó dichosa, su hermosura cantaré.

FRANCISCA JAUME.

(1) Esta composición forma parte del tomo de poesías intitulado «Cantos del alma».



necesario los intereses de los súbditos italianos establecidos en el imperio.  
 Felizmente—añadió el ministro—el reconocimiento del nuevo Sultán no se ha hecho en condiciones tales que hacen desaparecer todo temor de que ocurran trastornos, tanto más, que las potencias están de acuerdo en mantener en Marruecos el «statu quo.»

**Sección Insular**

A instancia de varias distinguidas personas residentes en New-York, se procede á la revisión de documentos archivados en la Curia eclesiástica y en las Casas Consistoriales de Ciudadela para conocer la rama genealógica de cierto acaudalado propietario perteneciente á la familia Seguí de Menorca, fallecido en aquella República á principios de este siglo, con el fin de que puedan presentarse cuantos se crean herederos de la cuantiosa fortuna dejada por dicho señor.

Por creerlo de suma importancia tomamos hoy de un periódico científico el siguiente y prudente consejo para evitar la asfixia por el humo en casos de incendio.

En dichos casos bastará humedecer un pañuelo de seda y taparse la cara con él, para impedir la penetración del humo. Este procedimiento facilita además la entrada del aire el cual pasa libremente á los pulmones.

Téngase presente este utilísimo consejo.

Entre los pasajeros llegados á bordo del vapor «Correo de Alicante», procedente de Argel, vino el Archiduque Luis Salvador de Austria.

Con el epígrafe *un naufragio* leemos en *La Publicidad* de Barcelona el siguiente telegrama:

París 7, á las 12'10 tarde.—Argel.—Ayer, á la una de la tarde, embarrancó á diez kilómetros de esta ciudad, en la costa llamada de *los baños romanos*, el yacht «Nixe» al mando del Archiduque de Austria, procedente de Mallorca.

Al doblar el Cabo Caxine fue arrastrado el buque por las corrientes hacia las rocas de *los baños romanos*.

El yacht está aprisionado en las rocas, con la popa al aire. Dúdase de su salvamento.

El vapor *Cataluña* fondeó á las siete de la mañana de ayer con 37 pasajeros, el correo de Barcelona y variada carga.

Hoy concluyen en el barrio de la Calatrava los festejos anunciados, habiendo logrado llamar la atención del público durante estos últimos días.

Para Barcelona salió ayer tarde el vapor *Bellver*, con el correo, pasajeros y variada carga.

Seguimos poco menos que asfixiándonos.

Durante el día de ayer la temperatura fué elevadísima.

El día 29 del actual tendrán lugar en la villa de Inca elecciones parciales para cubrir las vacantes de cinco concejales del Ayuntamiento por renuncia que les fué admitida el día seis del corriente.

Por el Gobierno de esta provincia se encarga la busca y captura de José Polo Mesquida, de 17 años fugado sin autorización de la casa paterna.

Una carta de Caserio  
 El asesino de M. Carnot ha escrito y ha hecho entregar por medio

del ministro de la Gobernación, una carta á M. Casimiro Perier pidiéndole que le mande algun dinero para suavizar las penas que pasa en la cárcel, donde, según él, le sirven una comida detestable.

Para hacerle tal petición se funda en que, á no haber sido por él, Casimiro Perier no sería hoy presidente de la República.

Esta carta podrá ser tan cínica como se quiera, pero no carece de lógica.

Casimir-Perier debe estar muy agradecido á Caserio, pero esto no impedirá que éste sea guillotinado.

A petición de varias personas que lo han solicitado, se repetirá esta noche la preciosa zarzuela *Marina*, en la que tanto se distingue el tenor Sr. Gasperini y la triple señorita Romano.

Se anuncia la vacante de la plaza de Médico Titular de Porreras dotada con quinientas pesetas anuales.

Las solicitudes deben presentarse en el plazo de treinta días á contar desde hoy.

Al anochecer de ayer falleció de difteria un niño de corta edad, domiciliado en la calle de la luz.

Después de muchos meses que no se había registrado ninguna defunción de tal enfermedad, parece que ha despertado de su letargo con nueva recrudescencia y diezmo para la población infantil.

**Calor del infierno**

En Sevilla han llegado ya al calor en que, según la frase vulgar, se asan los pájaros.

Nada menos que *56 grados!* según dicen los corresponsales, ha marcado estos días el termómetro sevillano.

Hay que tener en cuenta, no obstante, la naturaleza de los termómetros.

Son andaluces.

**Estadística curiosa**

Lo es sin duda, aunque atrasadilla, la que acaba de publicar la Dirección General de Telégrafos, correspondiente á 1892.

Según ella, habia en dicho año en España 1,227 estaciones telegráficas y 12,080 telefónicas.

Para dichas estaciones telegráficas habia 111 jefes facultativos; 2562 subalternos, facultativos también; 721 individuos de vigilancia y 1,038 de servicio.

Los aparatos con que contaba en aquella fecha eran 1,379 sistema Morse, 53 Hughes, 9 Dúplex y 100 traslatores.

La extensión de las líneas aéreas era de 28,701 kilómetros 209 metro, la de los subterráneos de 182 kilómetros y de 503 la de los submarinos.

El total de telegramas cursados fué de 5.197,466, que dejaron para España un producto de 7.405,306 pesetas 34 céntimos, incluidas 469, 117,70, importe de las sumas recaudadas para el Estado por el servicio telefónico.

La estación que recaudó mayor suma fué la de Madrid, 1634,369'15, y la que menos Naval Moral de Pe-la (Badajoz, donde solo ingresaron 8 pesetas 90 céntimos.

Las averías ocurridas 3,731, de las que corresponden 501 á Barcelona y 27 á Santa Cruz de Tenerife.

Quinientas cuarenta y una averías de Barcelona! ¡A más de una y media diaria!

No, no hay razón para que Cataluña elogie el servicio telégrafico.

Reunido en el despacho de la Alcaldía el jurado que debía otorgar los premios á los mejores proyectos

del momento á Ramón Lull acordó lo siguiente:

No conceder el primer premio, por considerar inferiores á ese galardón lo trabajos presentados.

Conceder el segundo al proyecto que lleva el lema *Arte Magna*.

Otorgar el tercero al intitulado *Ciencia, Arte, Virtud*.

Aconsejar á la Comisión ejecutiva del monumento que en vista del gran trabajo que envuelven los diseños premiados se concedan al titulado *Arte Magna* las 500 pesetas que debían darse al primer premio que no se ha adjudicado; y al *Ciencia, Arte, Virtud*, las 250 del segundo premio.

A cosa de las once de la mañana del lunes inicióse un incendio en las gavillas de una era de Campos situada al borde del camino *Comunas* y perteneciente al vecino de aquel pueblo Guillermo Noguera Bujosa.

Al propagarse, la noticia acudieron á extinguirlo gran número de vecinos, una pareja de la Guardia civil y las autoridades locales. Sus esfuerzos fueron inútiles; á las dos horas de incesante trabajo toda ó casi toda la paja hallábase convertido en cenizas, habiéndose salvado del incendio tres haces solamente.

El hecho fué casual y las pérdidas ascienden á unas quinientas pesetas.

Quienes sufran del estómago hígado ó bazo, beban VICHY CATALAN y sanarán.

Las mayores autoridades médicas lo prefieren á todo otro similar.

(Desconfiar de las imitaciones.)  
 El Excmo. Sr. Dr. Don José Eugenio Olavide, Médico del hospital de San Juan de Dios, en Madrid, etc., etc., certifica: Haber usado la «Emulsión Scott» en el tratamiento de las «dermatosis escrofulosas benignas y en el lupus», con resultados mas ventajosos que con el aceite de hígado de bacalao.

También me ha dado buenos resultados en la «escrófula ósea, con ó sin caries en los huesos.»

Madrid 45 enero 1886.  
 Dr. José Eugenio Olavide.

**AYUNTAMIENTO DE PALMA**

**Empresa Arrendataria**  
 D. Francisco Landiu Perez, Contratista de los arbitrios municipales establecidos sobre ocupación de la vía pública por carros de transporte arrastrados por fuerza animal y carretones de mano.

Hago saber: que la Recaudación de dicho arbitrio queda abierta desde el día 10 del corriente hasta igual día del mes de Septiembre; de 8 de la mañana á una de la tarde.

Lo que se hace saber, á fin de que puedan satisfacer desde hoy, en la Recaudación, el importe correspondiente, según la condición tercera del Boletín Oficial de Subasta n.º 4265, que señala, que los dueños de carros de transporte satisfarán cinco pesetas por la tablilla que se les entregará; y los carretones de mano dos pesetas; transcurrido dicho plazo tendrán que abonar el duplo de su importe, lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de todos aquellos que pueda interesar. Palma día 10 de Julio de 1894.—El contratista, Francisco Landiu.

**TEATRO-CIRCO BALEAR**

*Compagnia Italiana di Operette*

dirigida por

D. CRESCENZIO PALOMBI

Función para hoy

La aplaudita opereta cómica in due atti del maestro Arrietta, intitulada:

MARINA

Terminará lo spettacolo col secondo atto della opereta in tres atti, del maestro Lecocq, intitulada:

IL POMBO

A las 9.

PRECIOS.—Palcos sin entradas, 6'00 pesetas.—Butacas sin id., 4'00.—Silla sin id., 0'65.—Anfiteatro sin id., 0'40.—Lunetas, 0'25.—Entrada general, 0'50.—Medias entradas, 0'30.—Lotes de 10 entradas para las diez funciones, 4'00.

**Servicio telegráfico particular**

Madrid 10, 1'50 m.

El Sr. Canalejas ha sido objeto en Valencia de una entusiasta acogida por parte de sus amigos políticos.

Se dice que se han hecho graves revelaciones sobre planes de los anarquistas de Barcelona.

Los diputados y senadores salen en gran número para sus provincias; á seguir el desfile como hasta aquí, tendrán que suspenderse las sesiones por falta de número.

En el ferro-carril de Barcelona á Vich se han descubierto felizmente los preparativos para cometer un delito, encontrándose destornillados varios rails.

En Argel ha sido detenido un español que llevaba explosivos.

Ha sido detenido en Barcelona un individuo acusado de formar parte de un complot anarquista contra la vida del nuevo presidente de la República francesa, fugándose los demás compañeros.

Madrid 10, 11 m.

Indícase para la capitania general de Cuba al general Weyler, apoyado por los señores Sagasta y Martínez Campos.

A consecuencia del escándalo ocurrido ayer en el Congreso ha dimitido el Presidente Sr. Vega Armijo.

Dícese que hoy se leerá el decreto de suspensión de las sesiones.

Madrid 10, 12'30 t.

En Francia se ha acordado impedir la publicidad de los debates judiciales contra los anarquistas, imponiendo severas penas á los infractores.

Los embajadores de España, Rusia, Alemania é Italia, han visitado á Mme. Carnot para darle el pésame en nonbre de sus respectivas naciones.

En el sorteo de hoy han obtenido primeros premios los números 4783, 1279, 9553, 5589, 10245, 6267, 3976, 14193, 3788, 12217 y 14809.

**ULTIMAS COTIZACIONES**

Valores locales	DINERO
Crédito Balear	100'00
Cambio Mallorquin	55'50
La Isla Marítima	51'50
Ferro-Carriles de Mallorca	58'00
Palma Alumbrado por Gas	117'00
La General Mallorquina	74'00
Salinas de Ibiza	200'00
Fomento Agrícola	63'50
Banco de Sóller	40'00
4 p.º int. perpétuo	68'67
4 p.º exterior	78'53
Billetes de Cuba	109'62
Ferro-carriles de Norte	26'50
Barcelona Francia	26'40
Banco Hispano Colonial	00'00
Cambio París	65'63
Madrid	68'80
Valores públicos	
Interior Contado	68'45
Fin mes	00'00
Próximo	00'00
Exterior	78'50
Madrid Acciones Banco España	380'00
Cambio París	65'63
Londres	00'00
Francos	21'65
Amortizable	77'75



# IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

## Plaza de Toros de Palma

**Gran corrida de Toros de muerte, última de la presente temporada, para el día 15 de Junio de 1894 — A las cuatro y media de la tarde.**

Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad se lidiarán

**Seis toros andaluces** de la conocida ganadería propiedad de **D. JOSE DE LA CÁMARA** con divisa blanca y negra, por los matadores

**FAICO Y FUENTES** los cuales matarán alternando con sus respectivas cuadrillas:

Espadas.—Francisco Gonzalez (Faico) de Sevilla.—Antonio Fuentes de Sevilla. Picadores.—Manuel Rodríguez (Cantares) de Sevilla.—José Oano de Sevilla.—Juan Perez, de Sevilla.—Manuel Carriles, de Sevilla.—Un reserva.

Banderilleros.—Manuel Ruiz (Blanco) de Sevilla.—Manuel Valencia, de Sevilla.—José Hernández (el americano) de Sevilla.—Cándido Carmona (Pulguita) de Sevilla.—Salvador Antolín, de Sevilla.—José Rodríguez de Madrid.

Puntillero.—José Rodríguez.

**PRECIOS.**—Palcos sin entrada de sombra, 50 ptas.—Balconillos 1.ª fila id. 8 id.—Id. 2.ª fila id., 7 id.—Barreras sin entrada de Sombra, 6 id.—Delanteras de grada id. 1.50 id.—Palcos sin entrada de Sol, 10 id.—Barreras sin entrada de Sol, 1 id.—Entrada general de Sombra y Palcos 3.60 id.—Entrada general de Sol, 2.60 id.—Medias de Sombra para niños, cabos y soldados, 1.85 id.—Medias de Sol para niños, cabos y soldados, 1.35 id.

En los precedentes precios está incluido el importe del sello móvil impuesto por el gobierno.

**DETALLES.**—Se observarán en la lidia las reglas generales establecidas en la plaza de Madrid y principales de España.—Una lucida banda amenizará la función.—Se reservarán a los abonados anteriores sus respectivas localidades hasta el día 11.

Disposiciones de la autoridad.—Se prohíbe: 1.ª Al que tenga asiento público colocarse en los de preferencia.—2.ª Pasar de un tendido ha otro.—3.ª Pararse en las puertas.—4.ª Arrojar objetos que perjudiquen a los lidiadores.—5.ª Permanecer entre barreras y bajar a ellas hasta que esté muerto y enganchado el último toro.

Notas.—Todo billete que al entrar se presente roto, se considera nulo. Cada concurrente deberá presentar por sí doblado el billete. Se recuerda a los concurrentes que el portero es el único autorizado para romper los billetes y quedarse con una parte, entregándoles la otra como justificante, sin cuyo requisito podrán ser expulsados de la plaza. Si por lluvia u otro accidente no pudiera verificarse la corrida el día anunciado, se celebrará el primer día hábil. La corrida se considerará como celebrada desde el momento de empezada; en su consecuencia el público no tendrá derecho a ser reintegrado, si empezada la función se suspendiese por lluvia u otro accidente, pero si aquella fuese después de abiertas las puertas antes de haber salido la cuadrilla a la plaza, se reintegrará solo a los que presenten el billete que acredite su localidad y entrada.—El público no tendrá derecho a pedir más número de toros ni otros lidiadores que los anunciados, y en caso de inutilizarse alguno o algunos de estos durante la lidia o de aquellos después de llegados a esta ciudad, no podrá exigirse el reemplazo ni aumento, celebrándose la función con los hábiles que quedaren.—Si se hubiere inutilizado alguno de los lidiadores anunciados en las plazas donde deben trabajar antes de esta función, serán reemplazados por otros de su categoría.—Los cabos y soldados que entren a la plaza con medias entradas deberán precisamente ir vestidos de uniforme.—Empe-

zada la corrida se cerrarán las puertas de la plaza baja, quedando las demás abiertas.

**Importante.**—Para mayor comodidad de las personas que deseen asistir a la corrida, la compañía de los Ferrocarriles ha accedido en poner trenes extraordinarios.—La empresa.

**VAPOR DIRECTO ENTRE PALMA Y LAS ANTILLAS LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y C.ª**

Saldrá el día 14 de Julio el magnífico vapor de acero de 5500 toneladas clasificado 100 A I x del Lloyd



**CATALINA**

Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana con escala en Canarias.

Admite carga a fletes y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes sus consignatarios Sres. Martínez y Planas San Juan 20.

## Ama de leche

Se necesita una para criar en casa de la nodriza. En esta imprenta informarán.

## HIELO

En la calle de Buénaira n.º 3 y 5 local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de Can Maneu (propios de D. Juan Oliver y Castañer, queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que en años anteriores funcionaba en la Plaza del Temple, pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y a precios sumamente económicos, tanto, que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

**Plaza de Abastos:** Colmado la Providencia de D. Benito Pomar.

**Plaza del Temple:** a Can Nadal.

**Rambla:** esquina Olmos.

**Muelle:** Terreno: Estanco.

**Sindicato:** fábrica de gaceosas «La Deliciosa».

**Vallori:** núm. 15 Gabriel Gil.

**Plaza de Santa Eulalia:** Horchatería.

**Arribal:** Plaza Navegación, café.

En cuyos puestos se vende a precios de fábrica.

**Academia preparatoria** del año de ampliación para Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º, 2.º y tercer curso), bajo la dirección de **Dr. JAIME DOMENECH** Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55.

**Se alquila amueblada** una espaciosa casa de recreo, situada a medio kilómetro de la estación del Tranvía, camino de Génova. Informarán, Zagrana 9.

**En Palma, Molinar** de Levante, se desean vender unos muebles de molino de viento en buen estado. Su dueño, Francisco Rullan, Concepción, 57, Sitjar.

**PARA CUALQUIERA clase de industria.** Se desea vender el edificio que fué fabrica de hielo, Plaza del Temple n.º 8, con máquina de vapor, ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

## PASTILLAS FOSFATADAS

DEL

### Dr. KLEIN

**Autor de las pastillas NIELK**

ESTAS PASTILLAS A BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS O TAMBIEN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &c., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN. Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

## BANOS DE MAR

EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de Baños situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores banistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

En el departamento de señoras se ha establecido un público mediante la retribución de 0.25 pesetas por persona.

Las familias que desean hacer uso de los carruajes que tiene disponibles el establecimiento, podrán manifestarlo así, el tomar el correspondiente abono, y por la módica retribución de una peseta serán recogidas y devueltas a su domicilio.

El establecimiento llamado «El Reconet» quedará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mujeres.

## Seccion Comercial

**Movimiento de buques**

Día 10

**FONDEADOS**

De Barcelona vapor Cataluña c. don Ricardo Terras 26 trip. ton. 662, efectos y balijs pas. 12 m. Palma.

**DESPACHADOS**

Para Barcelona v. Bellver c. don Juan Singla 29 trip. ton. 788 efectos y balijs m. Palma.

## Cultos Sagrados

Hoy miércoles.—En las Capuchinas empezarán las Cuarenta Horas: en sufragio de varios difuntos: Al anochecer, meditación, estación y la reserva.

En San Jaime, al anochecer, la devoción de la Agonía del Redentor.

Corte de María.—En San Miguel, a la Virgen del Milagro.

## Movimiento local

**Hospital civil**

Día 10.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2; hembras 1.—Salidas, varones 2; hembras 0.—Defunciones varones 0; hembras 1.

**Defunciones**

Catalina Perelló Amengual, casada 63 años, Bauló, hipertrofia.

Francisca Ferrá Balaguer, casada 26 años, Hostalet, fiebre perforal.

Magdalena Nicolau Rigo, soltera 48 años, Hospital, tuberculosis.

Catalina Florez Company 48 meses, Herrería bronquitis.

**NOTA de las reses degolladas en el Matadero de Palma.**

Día 10

Bueyes . . . . .	0	Borregos . . . . .	0
Vacas . . . . .	1	Corderos . . . . .	67
Toros . . . . .	0	Cabras . . . . .	0
Novillos . . . . .	0	Cabritos . . . . .	2
Terneras y . . . . .	0	Cerdos . . . . .	0
Cárneros y . . . . .	0	Cerdas . . . . .	0
Ovejas . . . . .	14	Lechonas . . . . .	0

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger

**VICHY CATALAN**  
LAS AGUAS MINERALES - NATURALES  
Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 5 de Marzo de 1883  
Sustituyen con ventaja a sus similares extranjeras  
OLIVIER PERRICHON, MARENNE  
Las calidades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc.  
**SUPERAN A TODAS DE UNA MANERA EVIDENTE**  
Combaten las dispepsias ácidas y reumáticas, padecimientos intestinales crónicos, catarros de la matriz, colicos biliosos, diabetes, hidropesías, fujos, etc.  
EMINENCIAS MÉDICAS: LO ANSTIGUAN, PICHOT, VICHY CATALAN en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales.  
Para recibir estas aguas directamente de los manantiales, CEBRIAN Y C.ª BARCELONA.

## Colegio de S. Agustín

**DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA**  
Plaza de la Paja.

Desde el día 2 de Julio queda abierto en este establecimiento de enseñanza el **curso preparatorio** para los alumnos que hayan de ingresar en el Instituto el próximo Septiembre.

Los alumnos que concurren a él son presentados al examen de ingreso por el Colegio, el cual cuida de todos los documentos y demás necesario.

## VENTA

Se vende un carrito de recreo bien arreglado.

En esta imprenta darán razón de su dueño.

## En la Calle de Pelaires

número 105 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener dos huéspedes.

## Oficial Barbero

Se necesita uno que sepa su obligación, en el Salón de Lucas Arbona, Plaza de Antonio Maura, número 14.

## Se alquila el primer y

tercer piso de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamorer, número 10.